



El INAH contribuye al desarrollo educativo de las Universidades para el Bienestar "Benito Juárez García"

- A través de un convenio interdisciplinario, el INAH colabora con 21 sedes de la casa de estudios
- La ceremonia de graduación de las tres primeras generaciones del plantel Iztacalco reunió a 45 egresados

Este 9 de julio de 2024, tuvo lugar la ceremonia de graduación de las tres primeras generaciones de la carrera de Patrimonio Histórico, Industria de Viajes y Turismo, de la <u>Universidad para el Bienestar "Benito Juárez García"</u> (UBBJ), plantel Iztacalco, la cual reunió a 45 nuevos profesionistas.

La UBBJ es parte de un proyecto prioritario de desarrollo social, en el que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, colabora mediante un convenio interinstitucional, a través del cual se impulsa la formación de estudiantes de carreras afines a las ciencias sociales, humanísticas y patrimoniales.

En el evento estuvieron la directora general del organismo coordinador de la UBBJ, Raquel de la Luz Sosa Elizaga; el titular del INAH, Diego Prieto Hernández; la coordinadora académica de la UBBJ, plantel Iztacalco, Silvia Victoria Campos Villalobos; el profesor y exsecretario de Turismo de la Ciudad de México, Carlos Mackinlay Grohmann; el director académico de la UBBJ, Alejandro López de Lara Marín, y la titular de la Dirección de Etnología y Antropología Social (DEAS), Monserrat Patricia Rebollo Cruz.

El director general del INAH, Diego Prieto Hernández, refirió que el apoyo del instituto incluye charlas sobre distintos temas que tienen que ver con las labores de la institución, particularmente con la licenciatura en Patrimonio Histórico, Industria de Viajes y Turismo; "también, hemos enriquecido la biblioteca de este plantel, y se plantea la posibilidad de que sus egresados o pasantes puedan integrarse a los paseos culturales del instituto, y pongan en práctica sus conocimientos".

Asimismo, el antropólogo refrendó el compromiso del INAH con la UBBJ, e invitó al público a contribuir al crecimiento de la economía del país con la generación de proyectos turísticos sustentables, "basados en el respeto al patrimonio cultural, que coadyuven a impulsar la micro y pequeña empresa, con el objetivo





de crear un sistema financiero más justo para todos los sectores, no solo para una minoría".

El convenio entre la UBBJ y el INAH, firmado el 31 de agosto de 2022, recordó la coordinadora académica del plantel Iztacalco, Silvia Campos, "ha beneficiado con la donación de 161 publicaciones editoriales a nuestro acervo bibliográfico, así como con conferencias académicas; aunado a ello, las y los estudiantes tienen la opción de realizar su servicio social y prácticas profesionales dentro de las comunidades, a través de las diferentes representaciones del instituto".

Asimismo, apuntó, el INAH extiende su colaboración a las 21 <u>sedes</u> de la citada casa de estudios, en las que se imparten carreras afines al cuidado y preservación del patrimonio cultural.

A su vez, Raquel de la Luz Sosa destacó la contribución del INAH en la preservación, restauración y consolidación de sitios y materiales arqueológicos en el territorio nacional, así como su esfuerzo por dar espacio y visibilidad a los pueblos originarios.

Ahondó que la UBBJ es la primera universidad que ofrece una formación profesional de esta índole, "abrimos un área de patrimonio histórico cultural, esto no existía en México; no se trata del turismo ni de los viajes, sino de la preservación y la resignificación de la historia, las tradiciones y la cultura.

"Aspiramos a construir una carrera que reconozca la riqueza del patrimonio histórico y cultural surgido de los pueblos y enriquecido por los mismos".

Otros planteles de la UBBJ, ubicados en comunidades de Nayarit y Oaxaca, en "lugares de exclusión que nadie había volteado a ver, ahora tienen la oportunidad de acceder a una formación universitaria", resaltó.

Por último, Monserrat Rebollo subrayó la participación del INAH en el plantel de la UBBJ de Papantla, donde se han impartido ponencias y capacitaciones sobre registro etnográfico y audiovisual, en colaboración con el proyecto Salvaguarda del Patrimonio Cultural Inmaterial de México, <u>Archivo de la Palabra</u>, organizado por la Escuela Nacional de Antropología e Historia. En el aspecto material del patrimonio, de la mano del Centro INAH Veracruz, actualmente se realiza el salvamento arqueológico en las instalaciones del citado recinto universitario.

También, se realizan talleres, congresos, seminarios, donaciones de acervos bibliográficos, tesis y capacitaciones para el uso y aprovechamiento de la Mediateca del INAH.